

Acta 14/2024

En la localidad de Pueblo Garzón el día 22 de agosto de 2024, se reúne el Concejo del Municipio de Garzón y José Ignacio, siendo la hora 10:30.

Asisten: El señor alcalde interino Otto Riera, los concejales titulares: Javier Falco, Diego Machado y María del Valle Silvera, todos por el Partido Nacional.

En secretaría: la funcionaria Margarita Ruiz.

Se distribuye en formato papel actas, orden del día e informe con versión taquigráfica de exposición de Javier Falco correspondiente a Acta 12/2024.

Se aprueban por unanimidad, sin modificaciones Actas 12/2024 y 13/2024.

Exposición del Alcalde (I)

Comienza informando que fue partícipe de una reunión en CURE de Rocha donde se abordó sobre la problemática del picudo rojo. También se hicieron presentes representantes del Ministerio de Ganadería Agricultura y Pesca (MGAP) y técnicos de Áreas Verdes de la Intendencia de Maldonado.

A nivel de nuestro departamento se trabaja en el tratamiento de unas mil palmeras ornamentales de espacios públicos.

Informa que el Municipio ha sido seleccionado en un concurso de proyectos de la estatal petrolera ANCAP, a través del cual se estará recibiendo bolsas de cemento portland para infraestructura en parque municipal La Comisaría Vieja.

Machado desea transmitir las felicitaciones al equipo administrativo, sosteniendo que es muy importante aprovechar oportunidades como ésta a nivel nacional, y cree que la institución debería seguir en esta línea y acrecentarlo.

Refieren a proyecto Gran Parque Carapé, repasan los objetivos que persigue como ser potenciar el turismo de naturaleza, destacando la preservación de los ecosistemas sin gran influencia del hombre. Se busca poner en valor la zona que abarque promocionándola en el mundo.

Manifiesta que han finalizado los trabajos en cancha multiuso detrás del Club Recreativo y Social Garzón.

Respecto a la cancha del Centro Comunal expresa que se requirió asesoramiento técnico desde Dirección General de Obras. Se va a proceder a desmontar los arcos existentes para que la maquinaria pueda trabajar en la pavimentación de la base.

Comunica que se sigue avanzando en la construcción de viviendas de interés social en Pueblo Garzón.

Explica que estuvo en contacto con padres de algunos de los estudiantes que serían usuarios de la futura línea Garzón – Balneario Buenos Aires donde les informó que el

expediente había recorrido todas las Direcciones correspondientes, quedando a la espera de ANEP y la entrega del vehículo.

Javier Falco consulta si hubo comunicación desde la Intendencia Departamental.

Riera informa que no se ha recibido comunicación, estando el expediente para ser actuado por el Intendente, en lo que refiere al Municipio se ha accionado para contar con un chófer para la unidad.

Javier Falco expresa que el día 30 de julio se designó el destino del vehículo, por tanto se compromete a averiguar si hay alguna documentación que esté faltando para la entrega del mismo.

El alcalde interino sugiere a Falco pueda solicitar a ANEP una copia de la adjudicación del vehículo a la Intendencia de Maldonado para así con esa documentación se pueda realizar las consultas formales pertinentes, a la propia Intendencia.

Da por finalizada su exposición.

Exposición de los concejales.

Toma la palabra la concejal María del Valle Silvera, comunica que en el mes de septiembre se va a comenzar a trabajar con las escuelas con motivo de organizar el Segundo Encuentro Literario Internacional, donde hay varios países confirmados. Se planifica en Garzón exponer sobre poesía gauchesca, quedando pendiente la asignación de un locatario para la integración de la mesa.

En José Ignacio la actividad estará enfocada en la presentación de un libro infantil de Luciana Núñez y Paz Machado residentes de la zona. De ésta manera se seguirá aportando a lo que es turismo, cultura, patrimonio e identidad.

Consulta si ha vuelto a reunirse la comisión por AFE, y si se va a organizar desde allí La Vuelta al Pago.

Riera indica que Dirección de Eventos y la tradicionalista A Poncho y Espuela están manteniendo comunicaciones.

De una reunión que se desarrolló recientemente surgió que probablemente se cambie la fecha para noviembre en concordancia con lo que desearía el Intendente Antía. Sostiene que a mediados de noviembre sería la fecha ideal, no solo por ser cercana a fechas de cobro, sino que también por la temperatura ambiente de la época.

Continúa en trámite la solicitud de pozo semisurgente para extracción de agua en el parque La Comisaría Vieja.

Continúa Silvera con su exposición, manifiesta que siguiendo con el tema de trabajo con las escuelas, queda pendiente la pesquisa visual expuesta con anterioridad en otra

sesión. Sugiere coordinar actividades con los centros de enseñanza de la jurisdicción por el día del turismo a finales de septiembre, y día del patrimonio en octubre.

Refiere a la participación del Municipio en el Congreso Iberoamericano de Turismo en San José donde se recibió capacitación sobre Astroturismo.

Sugiere el ingreso a sala de las funcionarias participantes para que trasmitan sobre la experiencia.

Siendo la hora 11:53 ingresa a sala la funcionaria Valentina Rivero.

Comunica que se trató de una experiencia muy amena donde se concurrió a varias conferencias impartidas por personas experientes.

Considera que el Municipio tiene potencial para desarrollar actividades de astroturismo, aunque subraya que es algo desconocido para la mayoría de los habitantes. Entiende que mediante la difusión en redes sociales y promoción se logaría algo receptivo que lograría un involucramiento, una vez que la gente cuente con información de que se trata.

A nivel genérico para desarrollarse, alcanza con tener un lugar físico abierto donde no haya demasiada contaminación lumínica y telescopios. Para observación diurna, por ejemplo para ver el sol, es necesario contar con lentes especiales que en la oportunidad experimentaron su uso.

Desconoce si en Garzón hay jóvenes interesados realmente en profundizar esto a futuro pero considera que podría ser un impulso para aquellos que se animen a armar propuestas y pueda ramificar inclusive en ingresos económicos para los mismos.

Siendo la hora 12:15 se retira de sala la funcionaria Valentina Rivero.

Silvera da por finalizada su exposición.

Toma la palabra el concejal Javier Falco, informa que sigue trabajando en la reactivación de la personería jurídica del Club Recreativo y Social Garzón junto a su directiva. Posiblemente dice, deba acompañar a los integrantes a Montevideo para poder acelerar el proceso.

Considera que los documentos proporcionados por María del Valle Silvera aportarán positivamente siendo un respaldo para la causa.

Hace referencia a los proyectos del Ministerio de Transporte y Obras Públicas que existían para clubes con financiamiento inclusive del 100% de las obras.

Da por finalizada su exposición

Toma la palabra el concejal Diego Machado, pone en conocimiento que estuvo hablando con un vecino quien le manifestó su preocupación por situación del vertedero La Juanita, el señor solicita se delimite el vertedero ya que se han depositado escombros en lugares que corresponden a terrenos privados.

Dialogan sobre el tema

Sugiere antes de comenzar la próxima sesión ordinaria y de acompañar el clima, realizar una recorrida de 15 minutos en un sector de la playa específico de José Ignacio donde se encuentran dunas en recuperación.

Desea trasmitir su conformidad con la comunicación del Municipio a través de sus redes sociales digitales.

Consulta por reuniones pendientes. Intercambian si es correcto o no la reiteración de temas sesión a sesión.

Machado da por finalizada su exposición.

La secretaria presenta Acta del Ministerio de Trabajo y Seguridad Social dando por finalizadas las observaciones iniciadas en 2016 por el organismo, referente a irregularidades en Necrópolis.

Transmite la invitación recibida por parte del Municipio de Pan de Azúcar, donde se oferta un espacio para exponer dentro de la Fiesta Nacional del Chorizo a desarrollarse los días 28 y 29 de septiembre del presente.

Se tratan los expedientes del día.

2024-88-01-12144 – Boulin Leopoldo – Spring rally

2024-88-01-13170 – Licencia alcalde – Municipio de Garzón y José Ignacio

Siendo la hora 13:15 finaliza la sesión.


ALCALDE
GARZÓN y JOSÉ IGNACIO




MARGARITA RUIZ
FICHA 5584 -.